

鳥原本村老人クラブ
親和会

現在、黒崎町の老人クラブは三十三団体ある。各老人クラブは各々社会奉仕、健康づくりのためのスポーツ活動などを行っているが、活動内容の豊富さから、老人クラブリーダー研修会で注目を浴びたのが鳥原本村の老人クラブ「親和会」。お話を伺った。

この、親和会という名前は以前は「尊老会」という名前でしたが、皆が親しく和になる会、ということでお父さんが会長になった時に変わったんです」と佐藤征次郎さん。

町内の老人クラブは、その活動内容を三つに大別し、奉仕部、スポーツ・芸能部、教養部にわけているところが多い。親和会も同じで、昨年の活動状況は「奉仕部では、近所の神社、墓地の除草や護国神社の清掃、また、空き缶拾いやしめ縄の販売、簡易保険の集金なんかをやりました。特に護国神社の清掃は十四年間続けてやっていて、神社から表彰されました。スポーツ及び芸能部ではゲートボーリ、舞踊、ダンス、ミニ運動会、また、海浜での運動とふれ合いと題して四ヶ郷屋浜で、森林浴、潮風を満喫し、すいか割なんかのりクレエーションをしました。また、



昨年夏に四ヶ郷屋浜で開催した、海浜での運動とふれあいのスイカ割の様子。「下調べや準備運動はどうするか考えたり苦労しましたが、皆に喜こんでもらえたので印象深かったです」と佐藤会長さん。

ミニ運動会は、町民運動会などでお年寄りの参加プログラムが少なく、参加したくても参加できないうし、家族の競技を見たくても留守番で見れない、それじゃあ老人会でやりましょう、という事になつたんです。教養部では、医師

を招いての衛生講話、仏教法話、また、婦人部長を中心に月1回、悩みや介護などについての相談会などを行っています」と様々な事業を実施している。

平均寿命が伸び、高齢化を迎えた現代において、職を離れてから

「人を集めには、会の運営を魅力あるものにしなければならない。それが第二の人生を楽しく生きる秘訣のようだ。そういった意味では今年好評だった衛生講話やふれあい運動など、皆でアイデアを出し合い、さらに魅力ある催しにする事が大切です」と意欲的だ。

最後に会長さんは「友愛訪問の時に感じたんですが、アルツハイマーなどのボケの症状がないよう、お年寄りにも家庭の中での何か責任のある仕事を一つは任せてほしいですね」と各家庭に呼びかけていた。

の第二の人生をいかに生きるか関心が持たれている。「やっぱり一番なのは健康ですよ。不健康だと気持ちも塞ぐしね。第二に家に閉じこもらずに皆と融和していく事、そうすれば連帯間も生まれますからね」健康に注意し、家族や近所のお年寄りと仲良く暮らす。そ

うすれば連帯間も生まれますからね」健康に注意し、家族や近所のお年寄りと仲良く暮らす。それが第二の人生を楽しく生きる秘訣のようだ。そういった意味では老人クラブが果たす役割も大きい。

「人を集めには、会の運営を魅力あるものにしなければならない。それが第二の人生を楽しく生きる秘訣のようだ。そういった意味では今年好評だった衛生講話やふれあい運動など、皆でアイデアを出し合い、さらに魅力ある催しにする事が大切です」と意欲的だ。

いう副題にもあるように、彼女たちが本屋を選ぶことには必然性があり、その生き方と密接不可分である。落合恵子のクレヨンハウスをはじめ、その多くが子供の本や女性問題の専門店であることも面白い。経営が苦しい所も私財を投じても続けようとするのは、本という商品の魅力によるものなのだろう。10人の魅力的な女性の生き方は一種のサクセスストーリーとしてなかなか元気づけられます。

(中山 佳奈恵)



◎おわび

一月号の町制二十周年の写真紹介で、十六ページの内藤裕子さんの写真が手違いで、当人の写した写真でしたが、優秀賞を受けた作品とは別のものでした。深くおわびいたします。

（町制二十周年写真事務局）